



## LAS UNIVERSIDADES COMO PROYECTO DE EDUCACIÓN Y CULTURA

La Universidad Autónoma de Zacatecas “Francisco García Salinas” tiene una profunda y comprometida vocación con la cultura. Además de contribuir con múltiples actores, gestores y comunidades académicas involucradas con manifestaciones artísticas de diversa índole, también ha asumido propuestas para la formación de capacidades, que aseguren la protección del patrimonio cultural.

Cursos, seminarios, talleres y programas académicos son parte del esfuerzo de nuestra casa de estudios, entre otras actividades, para crear, difundir y contribuir con los procesos que hacen de la identidad y la memoria de nuestro pueblo un elemento de desarrollo y diálogo con nuestra nación y con el mundo.

Con ese propósito, en noviembre de 2024 alentamos el surgimiento de la Cátedra Universitaria Iberoamericana *Patrimonio, Rutas e Itinerarios Culturales*, para alinear el esfuerzo de nuestra *alma mater* con la cooperación internacional en la región, establecer redes y alianzas estratégicas para el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y hacer de la cultura y el patrimonio cultural una alternativa para el bienestar social.

Con miras a formar parte del impulso internacional que MONDIACULT 2022 abrió con la definición estratégica de considerar a **la cultura como un bien público global**, la Universidad Autónoma de Zacatecas convocó a la realización del *Congreso Internacional La Cultura y el Patrimonio Cultural. Propuestas desde la Academia hacia MONDIACULT 2025*. La respuesta de docentes, investigadoras e investigadores ha sido excepcional. Experiencias, conceptos, proyectos, iniciativas de colaboración, así como la exposición de estas propuestas en MONDIACULT 2025 en Barcelona, España, el 29 y 30 de septiembre y 1 de octubre de 2025, son parte de los resultados generados hasta el momento. Y eso compartimos con ustedes.

Les invito a integrar un programa de acción que, a partir de las conclusiones y propuestas de MONDIACULT 2025, haga de nuestras universidades uno de los principales aliados para que la cultura y el patrimonio cultural, sean una alternativa para el desarrollo sostenible, con inclusión, igualdad, bienestar y, especialmente, con paz social.

Dr. Ángel Román Gutiérrez  
Rector

